

NACIONALES (/ARTICULOS&VERTODOS?CATEGORIA=NACIONALES)

Indicadores mundiales continúan posicionando a Nicaragua como uno de los países más seguros



La Directora General de la Policía Nacional, Primer Comisionada Aminta Elena Granera, dio a conocer importantes indicadores globales que continúan posicionando a Nicaragua como uno de los países más seguros del continente y el mundo, atractivo para los negocios, el turismo y las inversiones.

Durante el acto central del 36 Aniversario de Constitución de la Policía Nacional, celebrado este miércoles, Granera destacó el Informe Global de Competitividad 2014-2015, elaborado por el Foro Económico Mundial, en el que Nicaragua y Canadá son los únicos países del continente que obtuvieron una puntuación cero en el indicador 'Crimen y Robo' (como el problema más importante para hacer negocios).

La también Presidenta de la Comisión de Jefes, Jefas, Directores y Directoras de Policías de Centroamérica, México, El Caribe y Colombia, destacó que Nicaragua ocupa la tercera posición del continente y la segunda de América Latina, en la medida en que los costos generados por el crimen y la violencia para los negocios son los más bajos; después de Canadá y Chile.

Además, destacó que en el Informe de Competitividad de Viajes y Turismo 2015, del Foro Económico Mundial, nuestro país se encuentra entre los cuatro países mejor evaluados del continente; con un índice de 5.14, cuando la media de América es de 4.64; el país que lo tiene más alto es Finlandia.

La Comisionada Granera, también precisó que de acuerdo al Barómetro de Las Américas, elaborado por la Universidad de Vanderbilt, Estados Unidos, nuestro país tiene la percepción de inseguridad más baja del continente, con un 4.7%; además de ser el país mejor evaluado de América Latina, en la Gestión de Seguridad Ciudadana, con un 66%.

Nicaragua, con la tasa más baja de homicidios

Al dar lectura al informe anual (septiembre 2015 y agosto 2015), la Comisionada Aminta Granera, informó que por quinto año consecutivo, la Policía Nacional logró disminuir las denuncias. Este año fue de un 16%.

“En este periodo, la tasa fue de 8.6 homicidios por cada 100 mil habitantes. Esta es la tasa más baja en los últimos 14 años, y es la más baja de Centroamérica y la tercera más baja de América Latina”, destacó.

La jefa policial, explicó que de los 153 municipios que tiene Nicaragua, en 49 no se dio un solo homicidio durante el año; y en 31 municipios se cometió únicamente 1 homicidio en el año. En el 52% de los municipios, o no ocurrió un homicidio en el año, o solamente ocurrió 1.

“Hablando con el Ex Director de la Policía Nacional Civil de El Salvador, y ahora embajador de El Salvador en Nicaragua, me decía que ese día habían ocurrido 51 homicidios en su país. En Managua se da 1 homicidio cada 4 días”, refirió.

Continúa golpeando base económica del narcotráfico

Durante este informe, Granera indicó que las violaciones disminuyeron en un 22%. En el periodo tenemos 440 casos menos reportados. Y se redujeron en un 9% los robos con intimidación.

“Continuamos golpeando la base económica y logística del narcotráfico. Neutralizamos 9 células que querían radicarse en nuestro territorio para hacer sus actividades ilícitas; se incautaron 5 toneladas y media de cocaína, 3 millones de dólares; 183 armas de fuego; 223 vehículos livianos y pesados; 39 medios de transporte acuático; 2 mil 72 medios de comunicación y 111 bienes inmuebles”, puntualizó.

Expuso que en la lucha contra el narcotráfico interno, la estrategia fue identificar y cortar a los abastecedores.

“Priorizamos esta búsqueda, y se logró desarticular a 69 abastecedores, que tenían 326 canales de distribución, que también fueron desarticulados. Hemos desarticulados a 260 agrupaciones delincuenciales entre el campo y la ciudad”, detalló.

En relación al trabajo de Seguridad Vial, la Comisionada Granera, aseguró que el mismo se vio fortalecido por el Plan Especial Nicaragua Mejor, se ha reducido la peligrosidad de los accidentes en un 20%. Los muertos por accidentes de tránsito bajaron en un 2% y los lesionados en un 9%.

El plan facilitó la circulación vehicular en horas picos, y reducir el tiempo de asistencia de los accidentes de tránsito a 20 y 25 minutos”, indicó.

Seguir trabajando para preservar logros en seguridad

La jefa policial, reflexionó sobre la importancia de trabajar más para lograr los niveles de seguridad alcanzados, y trabajar más para preservar las ventajas comparativas que tenemos con el resto de países de la región y del mundo, que a su vez es ventaja para las familias nicaragüenses.

“Escribiendo 365 páginas más de nuestra historia, permaneciendo sin descanso, ni tregua al servicio de la comunidad, caminando entre luces y sombras, entre aciertos y errores, entre horizontes y límites, su Policía Nacional, familias nicaragüenses, arriba hoy a su XXXVI Aniversario de Constitución”, manifestó.

En este sentido, sostuvo que este aniversario está marcado por dos acontecimientos recientes, que han sacudido las entrañas de la Policía Nacional.

“El primero fue la tragedia de Las Jagüitas, el cual lamentamos profundamente, como dijimos en su momento”, sostuvo.

La Comisionada Aminta Granera, explicó que por orientaciones del Presidente Daniel Ortega, la Policía Nacional está realizando un proceso de revisión integral, “para que cosas como estas, en una Policía, cuya razón de ser es el servicio y la defensa de la vida, no vuelvan a suceder, sin afectar la lucha frontal contra el narcotráfico, principal amenaza para la paz y la seguridad de nuestro pueblo”.

Destaca apoyo del Presidente Daniel y compañera Rosario

También recordó que el segundo acontecimiento que marca este aniversario, es la masacre de nuestros cinco hermanos policías que fueron cobardemente asesinados en Pijibay. Y otros 9 que entregaron sus vidas en cumplimientos del deber, en diferentes momentos del año.

“14 Policias entregaron sus vidas este año por la seguridad de Nicaragua. Estas tragedias, convierten nuestro acto de aniversario en un compromiso público, compromiso ante nuestro Presidente y Jefe Supremo, Comandante Daniel Ortega Saavedra; y compromiso ante nuestro pueblo, a quien nos debemos y es razón de la existencia”, manifestó.

La Primer Comisionada Aminta Granera, agradeció al Presidente Daniel Ortega y a la compañera Rosario Murillo, por todo el apoyo brindado a la Policía Nacional, para continuar garantizando la paz, la tranquilidad y la seguridad de las familias nicaragüenses.

Recordó a los miembros de esta institución que “los niveles de seguridad de Nicaragua son motivo de orgullo, y un tesoro que estamos obligados, todos y todas, a preservar y fortalecer. Se policías es ser humanos, personas, hijos, padres, madres, abuela; ser sueños, esperanzas, paz, progreso, ser pueblo, y sentir dentro a Nicaragua como la sangre que fluye en nuestras venas. Ser un oficial de policía es olvidar el dolor, el calor o la lluvia, es olvidar la soledad, la indiferencia, las ofensas”, puntualizó la jefa policial.